



HESSISCHER LANDTAG

08. 07. 2009

Zur Behandlung im Plenum
vorgesehen

Dringlicher Antrag der Fraktionen der SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

**betreffend Land verspielt Zukunftschancen der Region:
Internationale Bauausstellung notwendige Zukunftsinvestition -
keine Entscheidung ohne Abschluss der Konzeptphase**

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Hessische Landtag begrüßt den Zwischenbericht der Lenkungsgruppe "IBA Frankfurt/Rhein-Main" (Drucks.18/335). Die vorgeschlagenen Arbeitsschritte müssen vor einer endgültigen Entscheidung zu Ende geführt werden. Daher wird die Lenkungsgruppe beauftragt, die offenen Fragen bis zur Beschlussfassung des Haushaltes 2010 zu klären und dem Landtag zu berichten.
2. Der Hessische Landtag begrüßt die Feststellungen des Berichtes, der einerseits die besonderen Stärken der Region Frankfurt/Rhein-Main betont, gleichzeitig aber auch die Herausforderungen der Region benennt. Der Bericht ist ein Handlungsauftrag für den Erhalt und die Entwicklung der regionalen Potenziale. Eine Politik des Stillstands ist für die Zukunftsfähigkeit der Region schädlich.
3. Der Hessische Landtag begrüßt die Ankündigung verschiedener Akteure, insbesondere der IHK Forum Rhein-Main, der Handwerkskammer Rhein-Main, der Wirtschaftsinitiative Frankfurt RheinMain, der Architekten- und Stadtplanerkammer Hessen sowie der Städte Frankfurt/Main und Wiesbaden, die IBA Frankfurt/Rhein-Main aktiv zu unterstützen und zu begleiten.
4. Die IBA Frankfurt/Rhein-Main fordert eine gemeinsame Anstrengung aller Akteure, die gleichzeitig Wertschöpfungs- und Beschäftigungseffekte in der Region und im Land auslöst. Deshalb stehen Haushaltskonsolidierung und Zukunftsinvestitionen nicht in einem Gegensatz, sondern bedingen einander. Gerade die Verantwortung für die Haushaltskonsolidierung erfordert die Entwicklung zukunftsfähiger Strukturen.

Begründung:

Erfolgt mündlich.

Wiesbaden, 8. Juli 2009

Für die Fraktion
der SPD
Die Fraktionsvorsitzende:
Schäfer-Gümbel

Für die Fraktion
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Der Parlamentarische Geschäftsführer:
Mathias Wagner (Tanus)